

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V | SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 20 DE FEBRERO DE 1924 | NUMERO 1305

## Lo que nos dijo el señor don Julio Padilla

Ayer en conversacion con varios amigos don Julio Padilla emitió una opinion sustancial y bien delineada como todas las suyas dentro de un criterio de verdad:

—No hay convenio con el Partido Republicano sino a base del Programa Reformista.

Trascendental consideramos ese concepto en el momento actual porque fija un derrotero entre las nebulosidades de la hora política, ya que es el señor Padilla uno de los que mejor conocen el criterio que inspiró el último manifiesto del General Volio pues él fué uno de sus redactores y uno de sus autores en lo que encierra de idea política.

De La Tribuna

## La maldad de los políticos

Qué procedimiento imagina perversamente el partido echandista para evitar la presidencia del Licenciado Jiménez? Romper el quorum del Congreso, imponer la dictadura de Aquiles Acosta y hacer elecciones a las cuales no habría de concurrir acaso el pueblo desilusionado de las maquinaciones de los políticos. No es esto romper la constitución? No es esto arrebatarle al pueblo el derecho legítimo que tiene de darse un gobernante? No es esto un procedimiento criminal y antipatriótico? Y decimos nosotros, se necesita de pactos entre partidos para ponerle fin a tanta torpeza, a tanta maldad de los políticos?

Rómulo Tovar

## Los chicos del Bolsín no comulgan con el reglamento de Corredores de valores. Se sienten ofendidos

Aun no ha aprobado la Municipalidad el proyecto del Reglamento de Corredores de valores negociables y ya están los miembros del Bolsín clamando contra ese reglamento.

Hay muchas personas que se dedican a ese negocio, que no están conformes con ciertas disposiciones apuntadas en ese proyecto, siendo una de ellas la de que todos deben ser fotografiados.

Los que son honrados y honorables, dicen los del Bolsín, se sienten ofendidos con tal medida. Mientras que a esos se les quiere fotografiar, para identificarlos, hay otros que jamás lo han sido y su embaigo han dillaqui

do, provocando con ello grandes escándalos financieros, como ya en otras ocasiones se ha visto.

Y no consideran, pues, justo, que a ellos se les tome en cuenta para los efectos de la identificación, y en cambio, a los que ya se han dado a conocer como delincuentes: no se les hace los honores de la fotografía identificadora.

Se nos asegura que, todos los que se dedican a negocios bursátiles, harán lo posible para conseguir que ese reglamento no se lleve a la práctica, o al menos aquellos puntos que les afecta en su dignidad personal

## Empresa Bananera del Pacífico

Hemos sido informados de que algunas personas adineradas, que tienen propiedades en la región del Pacífico, piensan establecer una sociedad para la explotación del cultivo del banano en ese lado del país.

Al efecto, están estudiando las conveniencias que puede reportarles, y en la forma que deben llevar a cabo la idea.

Tienen conocimiento de cuales son los lugares más a propósito para esos cultivos, pero en algunos puntos, los terrenos están divididos en pequeños propietarios, por lo cual habría que entrar primeramente en arreglos con los dueños de esas pequeñas fincas que están casi incultas

## Don Froilán Bolaños, Jefe del Reformismo en Atenas hace importantes relatos

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el muy estimado caballero don Froilán Bolaños, Jefe del Reformismo en la ciudad de Atenas, quien nos hizo algunas importantes declaraciones.

Nosotros transcribimos al público lector las aclaraciones del señor Bolaños para robustecer más todos los documentos que publicamos en ediciones anteriores sobre el brote revolucionario de Cambronero y la actitud del Ministro Acosta.

Don Nicolás Jara y Héctor Ramírez, —principió diciéndonos el señor Bolaños,— vinieron de Atenas a esta capital a conversar con el Ministro de Gobernación. Traían ellos un memorial firmado con elementos de los tres partidos, y le pidieron al Ministro nombrara a Ramón Rodríguez, Jefe Político de ese lugar. El Ministro les contestó que él no podía acceder a esa solicitud porque Rodríguez había sembrado en Atenas la semilla del Reformismo.

El Ministro Acosta preguntó a la Comisión. ¿De qué partido hay más gente en Atenas?

La Comisión le respondió que no sabía. Alguien le manifestó que en el distrito de los Angeles había muchos reformistas, y entonces dijo el Ministro, con sorna, que en ese lugar debían vivir muchos angelotes.

Damos estos datos para demostrar la ojeriza que este funcionario siempre le ha tenido al Partido Reformista.

Sobre el movimiento de Cambronero, el señor Bolaños nos manifestó lo siguiente:

Don Nicolás Jara vino de Atenas a San José y conferenció con el General Volio, y éste le dijo: "Yo sé que hay algunos de mis amigos que traían de enrolarse en ese movimiento. Yo le ruego a Ud. que les haga saber a ellos que se abstengan de participar en ese brote revolucionario".

Yo mismo, —nos dijo el señor Bolaños,— mandé a don Julio Rojas a preguntarle al General sobre la actitud que debíamos tomar, y el General me mandó a decir que no participara en ese movimiento.

Hasta aquí las declaraciones que nos hizo el apreciable señor Bolaños, que vienen a derramar más luz sobre este asunto que nuestros enemigos políticos pretendieron explotar a su sabor.

Una vez más, con datos ciertos y verídicos demostramos que los artículos que publicaron nuestros adversarios haciéndonos inculpaciones, estaban llenos de falsedad y de mentira.

## Medalla para dos estimados obreros

Los acarreadores de basu indicados se verificará el día, agradecidos de la actividad próximo en la Penitencia y celo que en favor de tenclaría, porque se ha desus intereses demostraron los tuado para hacer la entrega señores Carlos Marín y Miguel Ángel Herrera en la negro a causa de los sucesos última huelga a que los llevó de Miramar, que se ha la necesidad de obtener, como tado la simpatía de algunos al fin la obtuvieron, renome grupos políticos por su comraclones, en justa proporción, portamiento independiente a su trabajo, determinaron en la actuación que ha tenido hacer una contribución entre en el Partido Reformista.

ellos para mandar a batir dos Pero, aun tenemos que medallas de oro para los agregar algo más significativo y es que un salio que quedó, deducido el valor de

Hemos visto el trazo con que tales medallas serán he de como a unos sesenta color sigolificativas prendas de ar nes, se empleará en cigarrillo, llevando una leyenda que illos y otras cosas por el estidice: "Los acarreadores de lo para obsequiar con ellas a basura a ... (aquí el nombre los presos el mismo día de de cada uno de ellos) este festival en el centro pe

El acto de colocar esas medallas sobre el pecho de los

## Noticias del día

### Continúa la baja del cambio

El cambio continúa en su descenso.

No valen los esfuerzos de los banqueros, ni de los especuladores, para lograr una reacción. Ellos desean que vuelva a subir, a como antes estaba.

Hoy se han hecho operaciones al tipo de 403 por ciento.

Pronto llegará al 400 por ciento, según creen algunas personas.

Hay poca demanda, y mucha oferta. Ello se debe a que el comercio, en su mayor parte, espera que el cambio continúe bajando para proveerse de letras.

### El desgraciado suceso de ayer

Dimos cuenta en nuestra edición pasada del desgraciado suceso de ayer ocurrido en un patio de beneficio de café en Desamparados.

Ampliando detalles diremos que el occiso se llamó Jorge Castro. Fue una persona honrada y trabajadora.

Con motivo de su trágica muerte, deja un hogar en el más completo desamparo.

El cadáver mutilado de Castro fue traído al hospital de San Juan de Dios, y ayer mismo se le dió cristiana sepultura.

### Muere don Marco Aurelio Pacheco

Ayer falleció en esta capital el estimado joven don Marco Aurelio Pacheco. Su entierro se efectuó con mucho acompañamiento. A sus padres Cruz Pacheco y doña María Solano de Pacheco, a sus afligidos hermanitos les enviamos por este medio nuestro más sentido pésame.

### Un accidente en Tibás

Anoche estuvo a punto de ser destruída por el fuego la casa de don Camilo de Mezerville en San Juan de Tibás.

Cuando el señor Mezerville se dió cuenta de lo que ocurría, se apresuró en sofocar el fuego, lográndolo poco después de muchos esfuerzos.

Pero resulta que, mientras estaba en ese trabajo de apagar el voraz elemento, el señor Mezerville sufrió un serio accidente, pues sus manos resultaron con fuertes quemaduras, lo cual lamentamos muy sinceramente.

### Enfermo de cuidado

Enfermo de cuidado se encuentra desde hace algunos días, el caballero Mr. Lynck.

Que mejore pronto el estimable enfermo son nuestros mejores deseos.

### Sociales

Enferma se encuentra la señora esposa de don José Joaquín Quirós.

La señorita Lía Coronado está mal de salud.

Don Federico Vollo salió para Puntarenas.

Don Domingo Saldati salió para Cartago.

Doña Gilda de Maroto regresó de Grecia.

La señorita Marta García se encuentra de temporada en Puntarenas.

### Para Liberia

Muy en breve marchará para Liberia nuestro estimado amigo y correligionario, el señor D. Enrique Cortés.

Un feliz viaje le deseamos al buen reformista señor Cortés, y al mismo tiempo un pronto regreso.

### Confirma

El domingo 24 del corriente mes el señor Arzobispo irá a la ciudad de Heredia a confirmar. Este acto religioso se efectuará en la Santa Basílica, después de la Misa Mayor.

## La fiesta de mañana en Santa Ana

Como lo hemos anunciado con anterioridad, mañana jueves se efectuará una fiesta muy significativa en Santa Ana. El General Volio y varios estimables músicos obsequiarán con una retreta al noble pueblo de Santa Ana, con motivo de ser mañana el aniversario de la salida de Rogelio Fernández Güell y compañeros y de ser, asimismo, el primer aniversario del Manifiesto del Partido Reformista.

A Santa Ana irán algunos compañeros de Rogelio y muchos fervorosos reformistas.

# Las armas del enemigo

Los periódicos verdes, pretenden a cada rato sorprender al público lector con noticias capciosas y malévolas. Por supuesto, a esas notas les dan un carácter informativo, de origen dudoso. Primero, con motivo del viaje del General Volio a San Antonio de Belén, se dedicaron a componer un caramillo de puerilidades, muy divertidas y muy insultas. Ahora, para sacarle provecho a cualquier escarceo político, dicen a grandes letras que los trabajadores de la Confederación se reunirán para comentar el telegrama de Badilla. ¡Sea por Dios! Los señores verdes tratan de engañarse a sí mismos, con mentiras de a folio, grandes como el cádaver del echandismo. Lo malo es que ya a esos diarios nadie les cree, pues saben los lectores que no dicen nada que sea verdad.

Sin embargo, ellos tienen derecho a *consolarse*. Hacen bien, en soñar los verdes con la señora Presidencia que para ellos está verde como el rabo de don Rabón.

DON JOSE

## Don Juan Luis Vargas enfermo

El estimado caballero don Juan Luis Vargas, Gerente de esta Empresa, se encuentra enfermo desde hace algunos días.

Sus compañeros de trabajo y amigos, formulamos votos sinceros por el pronto restablecimiento del muy apreciable caballero.

## Habrá pérdidas en la futura cosecha de café

Algunos propietarios cafetaleros creen que este año la cosecha se perderá por lo menos en una quinta parte debido a las lluvias habidas en días pasados.

Con motivo de eso, en algunos lugares, las cafetas florecieron prematuramente y como no volvió a llover, claro es que ese fruto no cuajará.

Hay cafetales maguíficos que florecieron con esas primeras lluvias, donde aún no se había hecho la "repela", esperándose a que el café que quedaba madurara.

Los cafetaleros presenten un desbarajuste en la próxima cosecha por el motivo apuntado, a menos de que el invierno entre a principios del mes de Marzo, lo cual no tiene ninguna probabilidad, si no es por la influencia de algún fenómeno atmosférico.

### Notas deportivas

## Los encuentros del domingo

Nunca como ahora ha despertado tanto entusiasmo el juego de balleball, tan brillantemente mantenido por el señor Stali, quien ha puesto todo su esfuerzo y actividad en el auge de ese deporte.

Y así, pues, los encuentros del próximo domingo, han despertado gran interés en el público y hasta se han hecho varias apuestas.

A las nueve de la mañana se enfrentarán en la Plaza Viquez, las novenas "Ber" y "Liberlato".

A las dos de la tarde, las novenas "San José" y "Cartagés".

Estos juegos son de primera división y se efectuarán en el diamante oficial.

## Para Puntarenas

Mañana saldrá para la ciudad de Puntarenas, en vía de recreo y descanso, el señor director de "La Voz" don Rómulo Tovar.

Al frente de la Dirección quedará el caballero don Justo A. Facio.

## Duelo en Naranjo

En Naranjo, después de larga dolencia, falleció el estimable anciano don Juan Corrales Campos, persona muy estimada.

El entierro se efectuó con mucho acompañamiento.

Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

## Crimen en La Balsa

Ayer tarde recibimos amplios informes acerca del horroroso crimen cometido en La Balsa.

El individuo Juan Carmona, por cuanto que su esposa no accedía a sus súplicas de que se volviera a juntar con él, se introdujo a la casa de don Abel Zúñiga donde ella estaba prestando servicios como doméstica, y en la propia pieza de ella le dió una tremenda puñalada en el estómago, y luego le arrojó un candil ardiendo.

El criminal, instantes después de haber consumado su hecho, se retiró de aquel lugar.

Se supo que él había sido el autor, por cuanto que la infeliz mujer, poco antes de expirar declaró todo lo que dejamos relatado aquí, diciendo además que no se quería juntar con él por cuanto, en otras ocasiones, Carmona la había flajelado y la había amenazado con matarla.

## Ni le deslumbra el triunfo ni le asombra la derrota

El señor Director del semanario limonense "La Nave", refiriéndose a su actuación política, dice las siguientes frases, que son sinceras y hermosas, sin duda alguna: "Nos preguntan si ganamos o perdemos los rojos. Un partido como el nuestro, despojado de apetitos y libre de promesas pecuniarias por cumplir, ni le deslumbra el triunfo ni nos asombra la derrota."

## El Aniversario de la salida de Rogelio Fernández Guell de la Villa de Santa Ana

Mañana hace un año se lanzó el Manifiesto del Partido Reformista

Mañana se cumplen seis años de haber salido el recordado patriota don Rogelio Fernández Güell de la villa de Santa Ana, con rumbo a Río Grande donde lanzó su primer grito de revolución.

También se cumple mañana un año de haber salido a luz pública el Manifiesto del Partido Reformista. Con motivo de esto último abrá una hermosa fiesta en aquella villa.

La Banda Militar de esta ciudad irá a Santa Ana.

También saldrá un grupo de encantadoras señoritas de las que cantaron en la capital el Himno Reformista con el fin de cantarlo allá también.

Como gran número de personas están deseosas de asistir a esa fiesta.

Se ha dispuesto correr camiones, desde mañana a las cuatro de la tarde en adelante, hasta la villa de Santa Ana.

El punto de salida de los camiones es la esquina del Banco de Costa Rica. Por el entusiasmo que reina en la capital para asistir a dicha fiesta, pes de suponerse que estará muy concurrida.

También irán gentes de Escasú, Tres Ríos y otros pueblos cercanos a la capital.

# El Reformismo

San José, 19 de febrero de 1924.

Por este medio quiero felicitar al General Vollo por su gallardo desprendimiento, y por su enflamado patriotismo. El General Vollo ha cumplido con su deber: ha salvado a Costa Rica de un grupo de hombres nefastos, sin duda alguna.

Los verdes, que no tienen ninguna autoridad, tratan de censurar el gesto viril y noble del señor Vollo. Ya que ellos, desesperados, tratan de combatir a quien los ha derrotado, para bien del país. Los Reformistas de corazón, debemos estar orgullosos y satisfechos. La conciencia de la República, el espíritu nacional, está con nosotros.

Costa Rica necesita esta salvada!  
LUIS CASTRO MORA.

## EL GALLO DE ORO

### CAMISERIA

Se ha trasladado a la Avenida Central, 50 varas al Este de la antigua Geisha

## ALMACEN

### Tomás Fernández

Durante los días Jueves, Viernes y Sábado, se vende MANTEQUILLA de primera calidad, marca "La Guaria" a razón de ₡ 2.50

Apartado 614 Teléfono 198

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

## Sesión Municipal de hoy

### ORDEN DEL DÍA

Sesión 9ª., ordinaria, del día 20 de febrero de 1924, a las 16 horas.

1.—Correspondencia.

2.—Dictámenes de Comisiones.

3.—Iniciativas de los Regidores.

4.—Junta de Caminos de San Francisco Dos Ríos: presupuesto de obras.

5.—Ministerio de Fomento: cañería de "Casas Baratas".

6.—Rafael Rojas N.: construcción del galerón en lavaderos Río Torres.

7.—Carlos Palacios Gócher: pago faja de terreno dejada al servicio público.

8.—Síndico Mata Redonda: oposición contra construcción edificio y planta para el inálambri-co.

9.—Gregorio C. Quesada: proposición sobre pago de una deuda municipal.

## "La Nave"

A nuestra mesa de redacción ha llegado el último número de este importante semanario limonense que dirige don Arturo Fernández Ríos. En una sección política, hace el director esta importante manifestación: "Y esta es una gran oportunidad más para acallar las voces que nos preguntan si ganamos o perdemos los rojos. Un partido como el nuestro, despojado de apetitos y libre de promesas pecuniarias por cumplir, ni nos deslumbra el triunfo, ni nos asombra la derrota."

## Gran baile en Cartago

Muy en breve se efectuará un gran baile en el Club Social de la ciudad de Cartago. El Comité organizador lo integran el doctor don José Miguel Jiménez, Dr. don José Angel Coto, don José Joaquín Oreamuno, don José Rafael Peralta y don Víctor M. Monge.

Recibidoras serán las apreciables damas doña Balvina de Gutiérrez, doña Odette de Pucci, doña Judith de Nazari y las señoritas Flora Guar, dia M. y Amparo Rivera.

Mañana daremos más detalles de este próximo festival.

## Autógrafo del Presidente del Portugal

El Presidente de la República recibió la siguiente carta autógrafa:

Manuel Teixeira Gómez, Presidente de la República Portuguesa a su Excelencia el señor Presidente de la República de Costa Rica. Grande y Buen Amigo:

Tengo la honra de anunciar a Vuestra Excelencia que, habiendo sido electo Presidente de la República Portuguesa, por el Congreso Nacional, en sesión del seis de agosto último, para el período de mil novecientos veintitrés a mil novecientos veintisiete, tomé posesión de ese alto cargo, ante el mismo Congreso, el cinco de octubre del corriente año.

Al hacer esta comunicación, aseguro a Vuestra Excelencia que, en el desempeño de la misión que me fué confiada, seré mi constante deseo mantener y estrechar cada vez más las buenas relaciones que felizmente existen entre la República Portuguesa y la República de Costa Rica.

Aprovecho esta ocasión para manifestar a Vuestra Excelencia los sinceros votos que formulo por la prosperidad de Costa Rica y por la ventura personal de Vuestra Excelencia.

Palacio Nacional de Belem, a quince de octubre de mil novecientos veintitrés.

Manuel Teixeira Gómez. Domingos Leite Pereira.

## Matricula en las escuelas

La matrícula en los establecimientos oficiales de educación normal y secundaria, estará abierta desde el 18 de febrero en curso hasta el día último del presente mes.

Esos establecimientos son: Escuela Normal de Costa Rica, Liceo de Costa Rica, Colegio de Señoritas, Colegio de San Luis Gonzaga e Instituto de Alajuela.

Los alumnos que ingresen al primer año de alguno de los colegios mencionados deben ir acompañados de sus padres o tutores al solicitar la inscripción y presentar constancia de haber aprobado el sexto grado de educación primaria.

Los exámenes de los alumnos que tuvieron ramos pendientes de la última convocatoria, se verificarán desde el martes veintiseis del corriente mes hasta el primero de marzo. Los exámenes de los alumnos de la Escuela Normal así como los de concurso de becas, tendrán lugar del tres al ocho de marzo. Las clases en los colegios de segunda enseñanza comenzarán el lunes tres de marzo, y en la Escuela Normal de Costa Rica, el lunes diez de marzo, a las horas reglamentarias.

# Desalojan en Heredia la Directiva del Socorro Mutuo

La Municipalidad verde de esta ciudad, acordó en su última sesión desalojar de una pieza que está instalada en el Edificio de la Gobernación, a la Directiva de la Sociedad de Obreros para el Mutuo Socorro, que es donde celebran sus sesiones semanales. Claramente se ve la intriga de dicha municipalidad pues estaríamos seguros que si esta Sociedad de Obreros hubiera pertenecido a la afiliación Política Verde, jamás hubieran procedido de esa manera. No asistieron a esa sesión Municipal el Lic. don Alfredo González Flores y Lic. don Juan Rafael Arias; si ellos hubieran estado presentes, no hubiera pasado

la moción, pues hay que tener en cuenta que dicho edificio es del Gobierno y no Municipal, y por lo consiguiente, ellos no tienen ningún derecho para desalojar a la Directiva del Socorro Mutuo; también hay que tomar en cuenta que en el alto de este edificio, hay un local que está destinado para las sesiones de la Junta de Caridad, pero según entendemos esas reuniones se hacen en casa del Lic. don Víctor Trejos y no en el local destinado, y allí cómodamente podría instalarse la Oficina de Higiene que es la que la Municipalidad quiere instalar en el lugar que ocupa la Sociedad de Obreros.

CORRESPONSAL

Correspondencia de Atenas

## Variedad de criterios

He observado con curiosidad las quejas de este vecindario por la conducta de su señor cura, en cuanto ha demostrado que sus pasiones lo presentan como los demás hombres. La grita ha sido por medio de cartas, de comisiones y de artículos en la prensa. ¿Qué han obtenido? Apenas empeorar su situación, la de los reclamantes, se entiende.

Ante el desprecio que de ellos hace la Autoridad Eclesiástica, de quien esperaban algún remedio, que era natural esperar, los atenienses desesperan. Ese es su criterio y no varía ni por estas nuevas demostraciones de dictadura eclesiástica: una señora se ha presentado al templo a que bauticen un niño, pidiendo el nombre OMAR y el fraile le contesta que no se puede porque ese es nombre de animal.

Un vecino excesivamente pobre, que vive más de la caridad que del trabajo, debía al cura doce colones; y por haberse visto trabajando dos días en propiedad de un reformista de los de más representación, denunciado esto al acreedor, por sus espaldas, llamó él al desdichado y le hizo saber con muy duras reprensiones, que debía cancelar su deuda. Esa es una de las fórmulas que usa el Profesor de Caridad Cristiana.

Habiéndose publicado un sencillo trabajo de protesta porque no se ha relevado aún a este pésimo servidor del pueblo, a eso se refirió en el púlpito, su tribuna, el domingo 10 de este mes, presagiando males contra los lectores de hojas en que se ofenda al señor Obispo.

Como en la queja de las ovejas, él lo peca y nosotros lo pagamos: porque si se ha hecho cita del señor Obispo, sostenedor de un cura que más bien disuelve que unificar a sus apacentados, la culpa es toda suya y no del pueblo.

La historia informa de la muerte del General don Próspero Fernández, acaecida aquí mismo, en Atenas, en 1885...

¿Me tocará a mí una muerte parecida? Aceptándolo de antemano así, me apesará que esa misma historia no va a querer dedicarme una página; y en la propia defensa, ya que nadie me la ha de hacer, seguiré cocinando yo mismo mi comida... Ese es el criterio mío.

IVANHOE

Atenas, 17 de febrero de 1924 (Hay firma responsable)

## UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd, harán el servicio semanal de Limón a Cristobal zarpando los días viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres Sasso & Pirle Sucesores, Sub Agentes en San José

G. P. CHITTENDEN

Administrador

## Importante plano

Don Alfredo Anderson, una de las personas que efectivamente se interesan por el fomento de nuestro país, estuvo en días pasados recorriendo las regiones de Turrúcaras a Grecia.

Ese viaje fué muy provechoso, no sólo para ese caballero, sino para el país, pues hizo importantes estudios y sacó un plano de una carretera que una Turrúcaras con la ciudad de Grecia.

Piensa el señor Anderson que esa carretera, para construir, demandaría muy pocos gastos, y que bien podrían hacerla, por medio de bonos, todos los añicados de esas regiones, que son muchos y to los adinerados.

En realidad, el día que se construyera una carretera entre esas dos poblaciones, el progreso aumentaría notablemente, y Turrúcaras se convertiría en una ciudad de mucho movimiento comercial.

Por el plano del señor Anderson, se ve que hay muchas facilidades topográficas para la mencionada carretera.

Ojalá que ello se llevara a la práctica.

Suscribase a LA PRENSA

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

## Boda

Antier, a las siete de la mañana tuvo efecto en la Iglesia de la Merced, el enlace de los apreciables jóvenes don Juan Ramón Valverde y la Srta. Filomena Chinchilla; saliendo los esposos después de impartida la bendición nupcial para Cartago en viaje de bodas, regresando el mismo día a la una de la tarde, hora en que se dió comienzo a un baile que resultó muy animado en el cual hicieron gala muchas simpáticas señoritas, así como también los cultos jóvenes invitados.

Deseamos para los nuevos esposos que cada día que transcurra sea un mesajero de la dicha y felicidad que les traerán los posteriores.

Entre los concurrentes permitimos anotar a las siguientes señoritas y caballeros:

Tina y Graciela Chinchilla, Edda Fernández, Lidia Quirós, Dora Herrera, Olivia Guzmán, Ilda, Regina y Elvia Valverde, Adela de Corrales y Lusmilda González.—Caballeros: Emilio López Avila, Carlos L. Solano, Jorge S. Granados, Bernardo Augusto Naranjo Ch., Emilio Quesada Solera, Juan Félix López, Guillermo Charcón A., Ramón Jiménez, Víctor H. Cubillos, Carlos H. Soto, Raúl Fonseca, Juan Chavarría, Tobías Marín.

### Hogar feliz

Al hogar de don Arnulfo Moya y su apreciable señora esposa doña Amira de Moya, han llegado dos robustos chiquitines por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

## SI UD NECESITA

### PUEBTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

## Nuevo Vicario en Alajuela

Por resolución de Monseñor, Obispo de Alajuela, fué nombrado Vicario Foráneo y Cura de aquella ciudad, el Presbítero don Jaime Jiménez Morales.

Este nombramiento constituye un merecimiento justo al Presbítero Jiménez por sus buenas cualidades y por su fidelidad que siempre ha demostrado el Prelado. Al nombrarse Vicario Foráneo se le conceden todas las facultades y derechos que el Codice Conlice señala a los agraciados con ese nombramiento.

El nombrado hizo ya su profesión de fe y tomó posesión de la Parroquia el domingo que acaba de pasar, habiendo sido comisionado para darle tal posesión canónica, el señor Cancellario de la Curia Episcopal.

El nuevo cura ha recibido todo por inventario, habiéndose enviado una copia a la Curia Diocesana.

Felicitemos muy efusivamente al Presbítero señor Jiménez Morales, a quien, en su nuevo puesto, deseamos muchos éxitos para bien de todos los feligreses.

### Tipos de Cambio

Nueva York.....	4 06 00
Londres.....	3 49 00
Suiza.....	3 52 00
España.....	2 58 00
París.....	88 1/2
Bélgica.....	72 00
Italia.....	85 00

San José 20 de febrero de 1924

Suscribase a LA PRENSA

## De El Salvador

San Salvador 15 feb. 1924 San José.

Legación del Salvador a LA PRENSA.

A las 1.30 p. m. evolucionó sobre el cielo de San Salvador la flotilla de aeroplanos norteamericanos que de regreso de Guatemala fué a aterrizar al Aedromo Nacional de Ilopango. Concluido satisfactoriamente para el país, la misión que trajeron los psicutores norteamericanos que estudiaron las aguas de los ríos y lagos nacionales, fuéronse para su país.

Espérase esta semana a Mr. Miner C. Keith, concesionario del ferrocarril a Zaca.

Vinieron de Guatemala don Juan de Dios Bojórquez ministro de México en aquel país y don Rafael Cardona.

Hoy fuere para Nicaragua el Dr. Machón Vilanova en cargado de negocios en aquella república.

La Prensa.

## Se fractura un brazo

En un paseo que varias damas hicieron al volcán Poás, una de las señoras cayó de briso caballo fracturándose un brazo. Probablemente será operada.

Que mejore pronto son nuestros mejores deseos.

## Bautizo

Con el nombre de José Manuel fué bautizado un niño de don Manuel Antonio Villa y su señora esposa doña Clemenca de Villa.



No necesita decir por qué fuma usted

Yolanda

## Teatro Completo

A \$ 3 50 TOMO

Alvarez, Quintero J y S

I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12. principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El reguino: Las cosas de cartón: La Reina: Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida fatima: El patio: Los Galeotes

III. COMEDIAS Y DRAMAS

La pena: La azotea: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS

La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El mero: El estreno: Absurcos y panderetas o ¡A Sevilla en el "Bull"!

V. COMEDIAS Y DRAMAS

La dicha ajena: Pequeña historia: Mañana de hoy.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS

La zagalá: Amor a ciegas: La casa de García: A la luz de la luna: La Modesta, cuadro de costumbres, en 3 actos, \$ 5 00.

# SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERÍA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLÓGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 18 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 9 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 14 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 15 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 16 Sartre, Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 17 El destino del hombre, J. Fiske
- 18 La conciencia criminal, M. Longo
- 19 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
- 10 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 11 Antropología criminal, E. Laurent
- 21 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 96 Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- 22 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- 27 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 28 De los delitos culpables, A. Angiolini, 2 ts.
- 29 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 20 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
- 21 El concepto de la existencia, A. Dieroff.
- 32 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- 33 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 34 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 35 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 36 Degeneración social y Alcoholismo, M. Lograin
- 39 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 37 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 39 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 40 Los comienzos del arte, E. Grossé, 2 ts.
- 41 El paro forzoso, M. Thury
- 42 El derecho del más fuerte, G. Cimballi, 2 ts.
- 43 El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 44 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 45 Puzza y Riquenza, A. Nicóforo, 2 ts.
- 46 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 47 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 48 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 49 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 50 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado, H. Hoffding
- 51 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 52 Pienamientos y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 63 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 55 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 56 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 57 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 58 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 59 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 61 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 64 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 65 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 67 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 68 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 69 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 70 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 71 La vida eterna y la fe, W. James
- 72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 74 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 75 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 76 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 77 El nuevo derecho internacional, E. Cimballi
- 78 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 79 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 80 La explotación infantil, L. Ferriani
- 81 El Filozofismo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A \$ 3.50 el tomo

- Pastorelas, Concha Espina  
 La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina  
 La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, Emilio Castelar, 5 tomos, \$ 16.00  
 El Amor de los Amores, Ricardo León  
 En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Marta Baraquin J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 La indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa  
 La Figuranta, León Frapie  
 La dureza de vivir, Marcela Tinayre  
 La corquata celeste, Hugo West  
 Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art  
 La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano,  
 De la vida que pasa, Ramón Quesada  
 La musa de los madriles, Antonio Casero  
 De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta  
 Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta  
 El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta  
 El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta  
 Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga  
 La vida en Bar, (novela), Anatole France  
 Baitasar, Anatole France  
 La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00.  
 Limpia y hija..., Mariano de Cavia  
 La Risa, Enrique Berzson  
 Muera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin  
 Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00  
 La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta  
 Los vagabundos, Maximo Gorki, pasta  
 Los caídos, Maximo Gorki, pasta  
 Cain y Artemio, Maximo Gorki, pasta  
 Tomás Gordereff, Maximo Gorki, pasta  
 Los tres, Maximo Gorki, pasta  
 Eca la Estepa, Maximo Gorki, pasta  
 La angustia, Maximo Gorki, pasta  
 El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta  
 La ilaca de fuego, Roberto W. Chambers  
 La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset  
 El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00  
 La Atlántida, novela, Pedro B-noit  
 Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta  
 La Caravana, novela, Eduardo Marquina, pasta  
 El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Tapices viejos, Eduardo Marquina  
 Los Matas, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50  
 El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta  
 Páginas escogidas, Azorin, pasta  
 Puestas y criticos de América, C. S. G. zález, pasta  
 La Revolución Rusa, N. Tazin  
 El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin  
 El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin  
 Chulaperías, López Silva  
 Ensayos, Miguel Caucé  
 Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez  
 Discursos y Conferencias, Miguel Caucé  
 Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó  
 correo al apartado P., San José de Costa Rica. Ventas al contado.

## Una nueva nota de Chile, en relación con el famoso conflicto de Tacna y Arica: un resumen de las demandas

WASHINGTON, — La Comisión chilena envió una severa nota al árbitro esta tarde, declarando que el Perú debe cumplir con el pedido de documentos que se le hizo el 13 de diciembre, y también dice que si el árbitro acepta nuevos documentos del Perú como argumentación, la fecha para la presentación de los contra-alegatos debe extenderse no menos de dos meses.

La nueva nota chilena va dirigida al Presidente Cooldige y resume sus demandas como sigue:

1º—La petición de documentos originales y copias autorizadas, que se hizo por los agentes de Chile con fecha 13 de diciembre, debe ser cumplidamente satisfecha. Hasta la fecha, las comunicaciones de los agentes del Perú a este respecto ni siquiera han mencionado las siguientes comunicaciones pedidas por los agentes de Chile hace cincuenta y siete días—(aquí anota la lista de siete documentos aludidos en el apéndice del alegato del Perú).

2º—En vista de esta demora de los agentes del Perú en la presentación de los documentos solicitados y en vista de que ellos han aducido en apoyo de su caso y después del plazo conven-

do nueva voluminosa documentación, los agentes de Chile respetuosamente solicitan que si esos nuevos documentos son aceptados por el árbitro como parte del alegato peruano, la fecha para la presentación del contra-alegato debe postergarse por el tiempo que el árbitro juzgue razonable; pero no menos de dos meses, a objeto de efectuar las investigaciones que los nuevos documentos requieren. Además, será necesario que el Perú proporcione a los agentes de Chile copias completas a los nuevos documentos.

3º—En vista de la absoluta necesidad de regular los procedimientos y a objeto de impedir la indefinida prolongación de este arbitraje, los agentes de Chile piden al árbitro fije una fecha definitiva en el próximo futuro, después de la cual ninguna de las partes pueda someter nuevos documentos u observaciones en apoyo de sus alegatos. Todavía más, los agentes de Chile reiteran su petición de 2 de febrero para que el árbitro reglamente también que después de la en que se entreguen los contra alegatos ningún documento será sometido por alguna de las partes en apoyo de tales contra-alegatos.

## Nuevo coadjutor en Heredia

Ha sido nombrado para coadjutor de Heredia, el Presbítero don Miguel Benavides, sobrino de nuestro esforzado cura Presbítero don Gregorio de J. Benavides, e hijo de nuestro apreciable amigo don Mauricio Benavides. Nosotros nos alegramos por cuanto el señor cura se encontraba solo, y es mucho el trabajo que tenía; pero ahora con el nuevo Coadjutor, será menos su tarea y tendrá más descansado. Por este medio enviamos sinceramente nuestras felicitaciones al Presbítero don Miguel Benavides quien hace apenas dos meses tuvo la dicha de recibir su ordenación, y también por haber sido nombrado a desempeñar dicho puesto en su tierra natal; Dios quiera que su nom-

## Telegramas rezagados oficina Central

Olegaria Lacayo, Liberia Zeledón, Puntarenas, Francisco Escudero, Granada, R. Chaverri V., Juan Viñas, Luis Alvarado, Ballena, Manuel Acuña Delgado, Puriscal, José María Orozco, ciudad, Manuel Calvo, Limón, Amalia Santamaría, San Isidro H., Honorio de J. Arias, Santa Ana, Dolores V. de López, Granada, Margarita Agullar, Rivas, J. G. Chavarría, Limón, María de Alvarado, Santo Domingo, Luis Solís Santiesteban, Limón, A. Mora L., San Salvador, Pedro Gilsán San Salvador, José María Ortiz, Santa Ana, Angela Jiménez, Alajuela, Armenta Agullar de Vargas, Santiago, Francisco de Barahona, Bluefields, Auristela Araya, Roble, D. Millet, Ciudad, Salvador Calderón R., Managua, Luis Terco, Cartago, Francisco García, San Salvador, Alfonso Díaz, Turrialba.

bramamiento no sea por un corto tiempo, sino para toda su vida.

## LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

- B. PÉREZ GALDÓS**  
 LA FAMILIA DE LEÓN ROCH, 2 tomos  
 GLORIA, 2 tomos  
 DOÑA PERFECTA  
 EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos  
 LO PROHIBIDO, 2 tomos  
 EL DOCTOR CENTENO, 2 t.  
 MISERICORDIA  
 EL CABALLERO ENCANTADO  
 LA DE BRINGAS  
 ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos  
 REALIDAD  
 LA FONTANA DE ORO  
 LA INCÓGNITA  
 TRISTANA  
 AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50  
 LA CASA DE SHAKESPEARE, a \$ 1.00
- E. GOMEZ CARRILLO**  
 EL ALMA JAPONESA  
 EL ENCANTO DE BÑOS AIRES  
 LA SONRISA DE LA ESFINGE  
 SENSACIONES DE ARTE  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 FLORES DE PENITENCIA  
 CUENTOS ESCOGIDOS  
 VANIDAD DE VANIDADES  
 SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS  
 LITERATURA EXTRANJERA  
 CULTOS PROFANOS  
 GRECIA
- R. DE CAMPOAMOR**  
 POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO**  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 ESCRITOS POLÍTICOS  
 OBRAS SERIAS  
**JUAN MARAGALL**  
 ARTÍCULOS, 5 tomos  
 ELOGIOS  
**PLUTARCO**  
 VIDAS PARALELAS, 5 tomos.  
**M. CERVANTES S.**  
 DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.  
**BALTASAR GRACIAN**  
 EL CRITICÓN, 2 tomos  
 TRATADOS  
**L. ALAS (CLARÍN)**  
 DOCTOR SUTILIS  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
**SALVADOR RUEDA**  
 POESÍAS  
**T. TASSO**  
 LA JERUSALÉN LIBERTADA  
**JOSE DE MATURANA**  
 CANCIÓN DE PRIMAVERA  
 NARANJO EN FLOR

- VOLTAIRE**  
 DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.  
 CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS  
**MATEO ALEMÁN**  
 GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.  
**O. SWTET MARDEN**  
 PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL  
 ¡SIEMPRE ADELANTE!  
 LA ALFGRÍA DEL VIVIR  
**GOETHE**  
 FAUSTO, 2 t. con grabados  
**HOMERO**  
 ILIADA, con grabados.  
**VIRGILIO**  
 LA ENEIDA, con grabados  
**SOFOCLES**  
 EDIPO REY: EDIPO EN COLONA : ANTÍGONA con grbs.  
**J. OCTAVIO PICON**  
 DULCE Y SABROSA  
 LA HONRADA  
 JUANITA TENORIO  
 MUJERES  
 SACRAMENTO  
 LÁZARO: JUAN VULGAR  
 LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.  
 CUENTOS DE MI TIEMPO  
 DRAMA DE FAMILIA  
**PLATON**  
 LA REPÚBLICA, 2 tomos.  
**DR. J. HERICOURT**  
 LA HIGIENE MODERNA  
**V. BLASCO IBANEZ**  
 MARE NOSTRUM  
 LA TIERRA DE TODOS  
 EL PRÉSTAMO DE LA DIFUNTA  
 LA REINA CALAFIA  
 ORIENTE  
 SANGRE Y ARENA  
 CUENTOS VALENCIANOS  
**EMILIO ZOLA**  
 VERDAD, 2 tomos  
 TRABAJO, 2 tomos  
 LA BESTIA HUMANA 2 tomos  
 LA TIERRA  
 LÓURDES, 2 tomos  
 LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos  
 L'ASSOMMOIR, 2 tomos  
 EPISTOLARIO  
 Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

**MANTEQUILLAS**  
 AFAMADAS MARCAS  
**ARTRO VOLIO** ∞ **LA FUENTE**  
 Vende  
**La India** Ap. 1064  
**Eduardo Fernández**

**La Sastrería**  
**BURUAGA**  
 Se ha trasladado al local que ocupaba EL GALLO DE ORO, frente a la Ferreteria Rodriguez.

**LA PRENSA**  
 Diario de Información y de Cultura  
**DIRECTOR:**  
**Carlos Jinesta**  
**REDACTORES:**  
 Rogelio Gólcher - Rubén Hernández P  
 Agente General:  
**Lesmes Sáurez**  
 Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus lectores la palpación de las resonancias partidistas.  
 Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.  
 Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el razonamiento catapultante, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el ocular lugar de suma actualidad.  
 Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.  
 Suscríbase a LA PRENSA  
 Anuncie su negocio en LA PRENSA